

# Deutscher Fachkongress für kommunales Energiemanagement

## Mit Energie in die Zukunft

**[05.06.2025] Der 27. Deutsche Fachkongress für kommunales Energiemanagement findet am 16. und 17. September 2025 in Stuttgart statt. Im Zentrum stehen Strategien zur Fortsetzung der Energiewende in Städten, Landkreisen und Gemeinden unter veränderten politischen Rahmenbedingungen.**

Wie Kommunen ihren Beitrag zur Energiewende auch in Zeiten politischer Umbrüche fortsetzen können, ist Thema des [27. Deutschen Fachkongresses für kommunales Energiemanagement](#). Unter dem Motto „Mit Energie in die Zukunft“ treffen sich am 16. und 17. September 2025 in Stuttgart Fachleute aus Verwaltung, kommunalen Unternehmen und Politik, um über aktuelle Entwicklungen und Herausforderungen zu diskutieren.

Wie das [Deutsche Institut für Urbanistik \(Difu\)](#) mitteilt, spielt die kommunale Ebene eine zentrale Rolle beim Umbau des Energiesystems. Energieeffiziente Neubauten, umfassende Sanierungen bestehender Gebäude und innovative Ansätze im Energiemanagement haben vielerorts Vorbildcharakter. Gleichzeitig stehen Städte, Landkreise und Gemeinden vor neuen Anforderungen. Die Diskussion über die Ausgestaltung der kommunalen Wärmeplanung, veränderte politische Prioritäten und die Frage nach verlässlichen Förderbedingungen prägen die aktuelle Debatte.

Der Kongress bietet dazu neben einer Plenarveranstaltung mit Fachvorträgen und Podiumsdiskussionen insgesamt 16 Workshops, die thematisch unter anderem die Praxis des Energiemanagements, rechtliche Rahmenbedingungen, technische Innovationen und Fragen der interkommunalen Zusammenarbeit aufgreifen. Eine Besonderheit des Programms sind fünf Exkursionen am ersten Veranstaltungstag, bei denen gelungene Beispiele für kommunale Energieprojekte in der Region besichtigt werden.

Ein „Markt der Zukunft“ ergänzt das Fachprogramm und dient dem gezielten Austausch von Erfahrungen, dem Netzwerkaufbau sowie der Vorstellung neuer Lösungsansätze. Zielgruppe des Kongresses sind Mitarbeitende aus Energiemanagement, Klimaschutz, Gebäudewirtschaft, Hochbau sowie kommunale Entscheidungsträgerinnen und -träger.

Veranstalter des jährlich stattfindenden Kongresses sind die [Stadt Stuttgart](#) und das Difu. Unterstützt wird die Veranstaltung von mehreren kommunalen Spitzenverbänden, darunter der [Deutsche Städtetag](#), der [Deutsche Landkreistag](#), der [Deutsche Städte- und Gemeindebund](#) sowie der Arbeitskreis Energiemanagement des Deutschen Städtetags.

(th)

Stichwörter: Messen | Kongresse, Deutsches Institut für Urbanistik (Difu), Energiemanagement, Stuttgart